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20 мая-знаменательный день для многотысячного коллектива нашего универ
ситета: ровно 76 лет назад был создан Белорусский государственный институт 
народного хозяйства, который в январе 1992 года был преобразован в Белорусский 
государственный экономический университет.

С днем рождения, 
БГЭУ!

За эти годы наш университет стал одним из крупнейших вузов страны с высокой дина
микой развития образовательных процессов, многопрофильным учебно-научным центром. 
Ежегодно список специальностей и специализаций, востребованных сегодня на рынке труда, 
пополняется и актуализируется. К примеру, в будущем учебном году университет открывает 
такие важные для экономики страны специализации, как «менеджмент», «политический ме
неджмент», «психология предпринимательской деятельности». Чувство времени и грядущих 
перемен свойственно большинству преподавательского корпуса БГЭУ, что позволяет им 
вести обучение инновационными методами и внедрять в учебный процесс прогрессивные 
технологии. О качестве диплома и образования говорят красноречиво высокие конкурсы и 
проходные баллы на самые популярные среди абитуриентов специальности.

Современный университет нельзя представить без фундаментальной науки и приклад
ных исследований. И мы гордимся тем, что значимые научные разработки наших ученых 
признаны в стране и за ее пределами. Университет активно сотрудничает с зарубежными 
коллегами, обменивается опытом и ведет совместные научные проекты. Сегодня БГЭУ 
имеет прочные международные связи с 60 университетами мира.

Самая высокая квалификация профессорско-преподавательского состава, которая на
коплена за эти годы, университетские традиции, особое внимание к воспитанию у молодежи 
патриотизма, гражданственности, профессионализма -  все это содействует тому, что из стен 
университета выходят высококвалифицированные, культурно образованные специалисты, 
способные внести весомый вклад в дальнейшее развитие общества и экономики.

Гордимся мы и своими выпускниками, среди которых немало известных ученых, лауреа
тов различных премий и конкурсов, министров, руководителей крупнейших предприятий и 
организаций страны. Они своими трудовыми делами приумножают славу родной Беларуси 
и нашего университета.

Достигнутые успехи и авторитет вуза стали результатом творческой и целенаправленной 
деятельности всего нашего коллектива: профессорско-преподавательского состава, научных 
сотрудников, учебно-вспомогательного персонала, студентов.

БГЭУ и дальше планирует внедрять новые образовательные технологии, готовит вос
требованных специалистов для производства и социальных сфер, проводить научные 
исследования на современной уровне.

От всей души поздравляю коллектив университета со знаменательной датой и желаю 
всем крепкого здоровья, успехов во всех делах и начинаниях, творческого отношения к 
труду и высокой ответственности перед обществом и страной. С праздником, уважаемые 
коллеги и студенты!

Ректор В.Н.Шимов

Об актуальных 
проблемах современности

Вчера и сегодня в университете проходит II Международная научно-практическая 
конференция «Экономический рост Республики Беларусь: глобализация, инновацион
ность, устойчивость». Она посвящена особенностям функционирования национальной 
экономики в условиях мирового экономического и финансового кризиса. На пленарном 
заседании и секциях планируется рассмотрение вопросов, связанных с направлени
ями и путями стабилизации белорусской экономики в условиях экспансии мирового 
финансово-экономического кризиса, а также влияние процессов глобализации на эко
номическое развитие стран.

На первой международной конференции, 
прошедшей в 2008 году и посвященной 75-ле- 
тию БГЭУ приняло участие более 350 человек, 
в том числе представители стран СНГ (Россия, 
Латвия, Казахстан, Украина, Азербайджан) и 
дальнего зарубежья (Франция, Польша).

Во 2-й Международной научно-практической 
конференции участвуют около 500 ученых и 
научных работников из таких стран как Россия, 
Украина, Литва, Латвия, Эстония, Молдова, 
Болгария, Польша, Финляндия, Франция. На 
конференции выступили с докладами ректор, 
д.э.н. В.Н.Шимов, Председатель Президиума 
НАН Беларуси д-р экон. наук М.В.Мясникович, 
Генеральный прокурор Республики Бела
русь д-р юрид. наук, заслуженный юрист РБ 
Г.А.Василевич, профессор Финансовой ака
демии при правительстве РФ В.К.Поспелов, 
представители органов государственного 
управления, вузов, НИИ, производственных 
предприятий и объединений.

В числе главных задач конференции -  меж
дународный обмен знаниями ученых, предста
вителей органов государственного управления, 
реального и финансового секторов экономики 
по выработке комплекса мер, обеспечивающих 
устойчивое развитие стран Центральной и 
Восточной Европы в условиях мирового фи
нансового кризиса.

На конференции обсуждается актуальная 
проблематика современности: мировой эко
номический кризис и пересмотр ценностей; 
методология междисциплинарного синтеза; 
теория, методология и практика экономичес
кого развития Республики Беларусь в условиях 
глобализации; особенности развития мировой 
экономики в условиях экономического кри
зиса; инновации и экономическое развитие 
в современных условиях; проблемы регио
нального развития и региональной политики; 
совершенствование финансово-кредитного 
механизма в условиях развития национальной 
экономики Республики Беларусь; экономичес
кие проблемы и перспективы повышения кон
курентоспособности АПК в условиях мирового 
финансового кризиса; актуальные проблемы 
экологизации экономического развития; сов
ременные проблемы маркетинга и логистики; 
совершенствование учета, анализа и статис
тики в условиях инновационной экономики 
Республики Беларусь; проблемы развития 
потребительского рынка; актуальные вопро
сы развития товароведения и экспертизы; 
математические и инструментальные методы 
экономики; экономика и право.

В. Ива нов

Университет в моей судьбе
Президентский стипендиат Вера Горбачева, пятикурсница ФФБД, не жалеет о сво

ем выборе. И после сдачи госэкзаменов продолжит образование в магистратуре.

-  Учеба приносит мне 
радость и удовлетворе
ние. Поступая на пер
вый курс ФФБД, я не 
думала, что вуз сыграет 
столь значительную роль 
в моей жизни. Сейчас 
у меня совсем другая 
философия, отношение 
к людям и окружающему 
миру. Многие говорят, 
что человека ф орми
руют школьные годы.
Для меня проверкой на 
зрелость стал именно 
университет. Здесь я на
шла друзей, единомыш
ленников и наставников, 
которые сыграли видную 
роль в формировании 
моих нынешних взгля
дов. И я рада, что БГЭУ 
надолго стал для меня 
вторым домом в прямом 
и переносном смысле.
Все пять лет я живу в 
общежитии, активно об
щаюсь с однокурсника
ми, занимаюсь тем, что 
мне нравится.

Вера Горбачева не 
только отличница в уче
бе, но и энтузиастка научной деятель
ности.

Приобщилась она к ней на втором курсе. 
И что характерно, находила сферу своих 
интересов в разных областях знаний: от 
информатики до английской филологии. 
На третьем курсе определилась в своих 
научных интересах: теперь предмет ее 
исследований «интернет-банкинг», а 
любимая дисциплина, которая помогает 
ей решать поставленные задачи -  «ма
тематические методы и модели». Если 
обобщать пройденный за почти пять лет 
путь познаний в этой сфере, то кафедра 
информационных технологий сыграла в 
ее жизни решающую роль и Вера избрала 
в дальнейшем обучение магистерской 
ступени именно здесь. Уже сегодня она 
участвует в научной разработке «Методи
ки расчета стоимости обучения в вузах», 
а также активно занята проблемой внед
рения в учебный процесс дистанционного 
обучения. По словам успешной студентки, 
эта форма получения знаний сегодня 
весьма привлекательна для заочников и 
намного упрощает сам процесс обучения 
для иногородних студентов.

Почему Вера захотела продолжить свое 
образование, она поняла после преддип
ломной практики в Минском транзитном 
банке. Нет, ей там многое понравилось: 
доброжелательная атмосфера, хороший 
корпоративный дух, есть возможности для 
карьерного роста, но... поиск новых техно
логий, испытание знаний на прочность и 
перспектива сказать что-то свое в науке 
манят ее больше. Поэтому она и решила 
ступить на эту достаточно тернистую стезу 
открытий и новаций. Кстати, таких поры
вов у выпускников нашего вуза не так уж 
и много. К примеру, из их потока «бухучет, 
анализ и аудит в банковской сфере» (а это

39 человек) изъявили желание поступить в 
магистратуру только единицы. Стоит заме
тить и такой факт: напряженная учеба на 
факультете постепенно отсеивает баласт 
из случайных и неспособных молодых 
людей. За примером ходить далеко не 
надо. На первый курс вместе с Верой 
Горбачевой поступили 60 человек по этой 
специализации, а диплом стационара 
получат только 39.

Дипломную работу «Собственный 
капитал банка и проблемы его формиро
вания в Республике Беларусь» она сдала 
на кафедру в числе первых и к защите 
вполне готова. По словам стипендиатки, 
университет прочно сформировал ее 
теоретические взгляды на основной пред
мет, помог ей хорошо ориентироваться в 
других сферах, смежных с экономикой и 
точными науками. Такая теоретическая 
база вполне способна помочь ей сделать 
новый шаг в образовании, а затем и науч
ной деятельности.

В числе недостатков образовательного 
процесса в вузе девушка видит лишь один: 
со стороны преподавателей мало внима
ния уделяется индивидуальной работе 
со студентами. Особенно одаренными, 
желающими сказать что-то свое в науке. 
Порой эти студенты сами ищут контакты 
с педагогами и их интересы зависят во 
многом от упорства и настойчивости.

Перемены грядут и в личной жизни 
студентки, скоро она станет семейным 
человеком и забот прибавится. Но это 
никоим образом не отразится на ее планах 
и дальнейшей учебе.

А. Петрова. 
Фото автора.



I
Первична БРСМ факультета МЭО провела опрос.

Знай свои 
праздники!

На большом перерыве студентов и преподавателей просили 
ответить на вопрос, какой же всё-таки праздник отмечали все 
белорусы 10 мая. С чем ассоциируется у них красный и зеленый 
цвет? Есть ли страна, флаг которой им нравится больше белорус
ского. За правильные и оригинальные ответы вручались конфеты 
и воздушные шарики...

Второе воскресенье мая — День Государственного герба 
и Государственного флага Республики Беларусь.
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Из истории. 14 мая 1995 г. в Республике Беларусь состо
ялся первый в ее истории референдум, инициированный 
главой государства. Среди вопросов, вынесенных на одоб
рение граждан, был и следующий; «Поддерживаете ли Вы
предложение о •о флага и

Ж
На него положительно ответили 75,1% граждан, принявших 

участие в референдуме. По результатам референдума прези
дент Беларуси 7 июня 1995 г. подписал два указа: № 213 «Об 
утверждении эталона Государственного герба Республики 
Беларусь и Положения о Государственном гербе Респуб
лики Беларусь» и № 214 — «Об утверждении Положения _ - ■ . _ _ - _ 
о Государственном флаге Республики Беларусь», Так наша
страна приобрела ныне действующий Государственный>ерб 
и Государственный флаг 

Будем надеется, что все опрошенные запомнили, какой 
праздник белорусы отмечают во второе воскресенье мая.
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Д.Яцевич, наш внеш.корр.

С 29 по 31 мая на берегу Вилейского водохранилища на базе отдыха «Экономист» состоится 
второй международный экономический форум молодых ученых, организованный Советом 
молодых ученых и Клубом выпускников БГЭУ. В рамках форума будут обсуждаться проблемы 
развития национальной экономики в современных условиях хозяйствования по следующим 
направлениям: «Экономика, управление и право», «Менеджмент, маркетинг и логистика», 
«Бухгалтерский учет, финансы и денежное обращение» и «Инновационное развитие субъ
ектов хозяйствования в условиях кризиса».

Форум в числе главных целей стремится к 
активизации делового сотрудничества и обмену 
опытом белорусских молодых ученых с учеными 
зарубежных стран. Также сегодня весьма важно 
объединить и умножить научный и творческий 
потенциал молодых

ученых; разработать план мероприятий по раз
витию научно-творческой деятельности студентов, 
магистрантов, аспирантов и преподавателей; 
изучить инновационные подходы в организации 
и проведении научных исследований.

Опыт проведения подобных мероприятий у Со
вета молодых ученых БГЭУ уже есть. В сентябре 
прошлого года состоялся первый международный 
экономический форум, в котором приняли участие 
78 молодых ученых. На сегодняшний день отоб
рано 114 заявок и материалы тезисов уже поданы 
в печать. Расширилась и география участников. 
В этом году в работе форума будут участвовать 
коллеги из Краснодара, Иваново (Россия), Киева, 
Сумы, Тернополя, Тбилиси, Гродно, Гомеля, Ви
тебска, Бобруйска, Могилева, Баранович, Горок.

На пленарном заседании выступят известные 
ученые БГЭУ - ГА. Короленок (проректор по науч
ной работе, д-р экон. наук, профессор), И.Л.Акулич 
(зав. кафедрой маркетинга, д-р экон. наук, профес
сор), А.В.Бондарь (зав.кафедрой экономической 
теории и истории экономических учений БГЭУ,

д-р. экон. наук, профессор), Е.Ф.Киреева (завка
федрой налогообложения, д-р экон. наук, доцент), 
Д.А.Панков (завкафедрой бухгалтерского учета, 
анализа и аудита в отраслях народного хозяйства, 
д-р экон. наук, профессор).

В программе встречи предусмотрено проведе
ние ряда спортивно-развлекательных мероприя
тий, в частности, товарищеский матч по футболу 
и волейболу, мероприятие «Полоса препятствий» 
и костер дружбы.

Форум позволит нам установить деловые связи 
с зарубежными вузами и развить сотрудничество с 
Советами молодых ученых других стран, а также 
популяризировать научную деятельность среди 
молодежи Республики Беларусь. Каждый его 
участник получит сборник докладов «Экономика 
глазами молодых» ІІ Международного экономи
ческого форума молодых ученых.

В заключение будет проведена церемония на
граждения с вручением сертификатов. Организа
торы Форума планируют сделать его ежегодным 
и в дальнейшем приглашать на мероприятие 
представителей научных школ и бизнес кругов 
республики.

А.Смоляга, зам.председателя Совета мо
лодых ученых БГЭУ

Старт карьере
Подведены итоги конкурса среди молодежи «Как собственный бизнес может изменить 

мою жизнь». Его организатор -  молодежное общественное объединение «Азбука предпри
нимательства» и Центр финансового образования.

Второе место на конкурсе заняло творческое 
сочинение студентки БГЭУ Элеоноры Калининой 
«Свой бизнес: мечта или реальность?». Жюри 
высоко оценило идею нашей студентки о созда
нии водного дворца в столице. Все победители и 
участники конкурса получили призы.

Делая первые шаги в бизнесе, молодые 
люди порой не знают с чего начинать. Для них 
общественное объединение проводит тренинги

«Технология старта вашего бизнеса», «Эффек
тивные коммуникации», «Командообразование», 
«Лидерство» и другие. Здесь молодежь изучает 
законодательство, основы налогообложения, 
анализируют рынок, составляют финансовый план 
своего проекта.

Наш корр.

О, спорт, 
ты -  жизнь!

15 мая в актовом зале университета состоялось торжес
твенное чествование спортивной элиты вуза. Итоги года 
~ проведение 55 круглогодичной студенческой спартакиады, 
участие наших спортсменов в международных и республи
канских турнирах -  радуют своими результатами. Об этом 
говорили завкафедрой ФКиС Е.К.Кулинкович, проректор по 
учебной работе Г.А.Короленок и председатель профкома 
сотрудников В.В.Артемов.

Награждая лучшие спортивные команды вуза, отличившиеся в 
индивидуальных выступлениях спортсменов, они говорили о том, 
что спорт сегодня помогает не только в учебе, но и в сплочении 
коллектива, создании корпоративного духа.

Особую атмосферу в зале творили самодеятельные артисты и 
спортивные кумиры молодежи. С оригинальными номерами высту
пили скрипачка Анна Гарбуз (УЭФ), призер республиканских сорев
нований по кикбоксингу Андрей Микулич (ФЭУТ), сборная команда 
вуза по аэробике и театр спорта и эстрады Альберта Скорохода.

Наш корр.

Что? Где? Когда?
Студент и наука

Научно-исследовательская работа студентов становится все более важным элементом 
процесса обучения. Интерес к науке и научной деятельности со стороны студентов воз
растает с каждым годом. Об этом свидетельствуют не только количественные, но и ка
чественные результаты участия студентов БГЭУ в различных научных мероприятиях.

Поздравляем победителей!
На республиканский конкурс научных работ 

студентов высших учебных заведений Республики 
Беларусь 2008 года было подано 132 работы. 
Пяти было присвоено звание лауреата конкурса, 
10 -  первая категория, 26 -  вторая категория, 29 
получили третью категорию. 70 работам, а это 
составляет 53 % от общего количества, была при
своена определенная категория. Этот показатель 
заметно выше, чем в предыдущий период, что 
свидетельствует о росте качества знаний наших 
студентов. Хочется отметить наиболее отличив
шихся участников конкурса, ставших лауреатами. 
Это студенты ФМ Дарья Андреева, ФФБД Олег 
Ильин, ФМк Анастасия Рутковская, ФФБД Николай

Панкрутский и Александр Черняк, магистрантка 
Ольга Атапович; авторы работ 1-й кат. -  студен
ты ФЭУТ Диана Дробова, ФФБД Олег Ильин, 
УЭФ Юлия Серебрякова и Ирина Марцулевич, 
магистранты Сергей Зубок и Надежда Карелина, 
выпускница ФМ Ольга Лашук, студентка 4 курса 
ФМ Елена Ложечник, ФФБД Александр Стомма, 
ФМ Ирина Чеботарь.

Поздравляем победителей и желаем дальней
ших творческих успехов!

В.Тюлюнова, руководитель СИБ

2 ОКАНАМІСТ» 20 мая 2009 года



Г У н и в е р с и т е т  в м.оей судьбе I|j|Щ111Ц §|||| Щ

...Те час-полтора, которые Ирина 
Ивановна тратит на дорогу в универ
ситет особенные для нее. Вот уже три 
года она с семьей живет за городом. 
Время, которого всегда катастро
фически не хватает, вдали от шума 
городского имеет странное свойство 
замедлять свой бег. Выходя из дома, 
Ирина Ивановна бегло осматривает 
свои владения -  благодаря майскому 
дождику по-весеннему запестрели 
цветники, вот-вот брызнет яркими 
красками сирень, пожалуй, пора 
постричь газон. Но это вечером, 
вернувшись с работы, она детально 
рассмотрит каждый распустившийся 
цветок, оценит, что и как подросло, 
что просит приложить хозяйскую руку 
в первую очередь.

А пока, затворив калитку, она на
правляется на автобусную остановку. 
Каких-то 15 минут неторопливым 
шагом и она на месте. Перед тем, как 
очутиться в своем рабочем кабинете, 
у нее есть чудесное время вот этой 
утренней прогулки, а затем сама 
поездка, во время которой можно 
просто смотреть в окно автобуса, 
предоставив мыслям полную сво
боду. А можно еще раз просмотреть 
статью, которая так заинтересовала 
накануне. Можно, в конце концов, 
прослушать диктофонные записи. 
За многие годы преподавательской 
работы у Ирины Ивановны сло
жилась своя практика накопления 
информации - случайно услышанная 
по радио или телевидению новость, 
касающаяся ее профессиональных 
интересов, тут же наговаривается 
на диктофон, который у нее всегда 
под рукой. В свободную минутку эти 
записи можно прослушать, система
тизировать, Чтобы потом использо
вать в лекции, а возможно просто 
«подарить» интересный факт кому-то 
из студентов или аспирантов для 
иллюстрации каких-то положений в 
их научных работах. За такие под
сказки Танюши и Олечки, а именно 
так по-матерински ласково называет 
Ирина Ивановна своих подопечных, 
ей очень благодарны.

Говорят, что тот, кто владеет ин
формацией, владеет миром. На такие 
масштабы будущие экономисты и 
маркетологи пока не замахиваются. 
Но пульс жизни больших предпри
ятий, где проходят обкатку и эконо
мические разработки ученых уни
верситета, почувствовать благодаря 
таким горячим новостям можно. Если 
заинтересовало, задело за живое 
можно созвониться, договориться 
о практике, стажировке. В таких 
вопросах на помощь заведующей 
кафедрой студенты всегда могут 
рассчитывать.

- Очень люблю работать в сту
денческой аудитории, видеть лица 
ребят, стараться понять и оценить 
возможности и способности каждого 
из них, - признается Ирина Ивановна.

- Стараюсь заинтересовать своим 
предметом и вместе с тем быть 
требовательной в оценке знаний. 
Считаю, что у молодежи нужно вос
питывать чувство ответственности, 
научного поиска, нравственности, 
в первую очередь, на своем собс
твенном примере. Я выросла в

Вряд ли кто-нибудь будет оспаривать мнение, что история любого предприятия, любого 
учебного заведения -  это истории людей, которые в разное время работали или учились 
там. Не исключение и наш университет. За годы его существования здесь работало много 
людей, стаж которых исчисляется десятилетиями. Все записи в их трудовых книжках свя
заны с одним местом работы -  БГЭУ. Но есть в этой плеяде ветеранов и целые династии: 
стаж трудовых лет на благо родного университета множат два, а то и три поколения. В 
их числе семья доктора экономических наук профессора Ирины Ивановны Полещук.

Расписание на завтра,
или Кое-что о превратностях времени

семье ученых, отец и мама были 
кандидатами наук. В нашей семье 
всегда присутствовала атмосфера 
творчества: то мама целыми днями 
пишет монографию по биологии, то 
папа все выходные просиживает за 
написанием учебника по географии. 
Не скажу, что мой выбор профессии 
был связан с положением отца, 
который в 60-ые годы был ректором 
института народного хозяйства. Эко
номика в те годы представлялась на
иболее интересной областью знаний. 
И в семье у нас постоянно велись 
дискуссии по тем или иным явлениям 
экономической жизни. Но даже если 
бы я не стала экономистом, а вы
училась бы, например, на врача или 
химика, думаю, я нашла бы в работе 
возможности для саморазвития и 
профессионального роста.

Проходя гулкими университетс
кими коридорами, Ирина Ивановна 
часто вспоминает своего отца -  Ива
на Ивановича Трухана. На его долю 
выпало много тяжелых испытаний. 
От рук оккупантов во время войны 
погибли родители, два брата не вер
нулись с фронта. Практически всю 
свою жизнь отец учился: закончил 
народнохозяйственный факультет 
БГИНХ, начинал здесь свою препода
вательскую карьеру и одновременно 
поступил в аспирантуру при кафедре 
экономической географии БГУ. В 
1949 году он защитил кандидатскую 
диссертацию, работал деканом 
географического факультета, а в 
1962 был назначен ректором инсти
тута народного хозяйства. Это было 
время бурного развития учебного 
заведения: 5 факультетов, более 4 
тысяч студентов, 140 преподава
телей, аспирантура по пяти специ
альностям. Экономика, промышлен
ность республики остро нуждались 
в грамотных кадрах. К.Т.Мазуров и 
П.М.Машеров лично интересовались 
делами в институте, держали на кон
троле вопросы подготовки молодых 
специалистов. Именно в годы, когда 
у ректорского руля стоял Трухан, 
было начато строительство новых 
корпусов флагмана экономических 
знаний нашей страны.

Иван Иванович был ученым по

призванию. В течение многих лет 
он читал лекции по экономической 
географии БССР, под научным руко
водством профессора Трухана прово
дились исследования по географии 
отраслей и регионов Полесья. Он 
опубликовал более 50 научных 
работ, среди которых монографии, 
учебники и учебные пособия для 
вузов. Он вдоль и поперек объехал 
не только Беларусь, но и практически 
весь Советский Союз. «Убедиться 
лично, проверить на практике» - эти 
отцовские принципы Ирина Ивановна 
усвоила на всю жизнь. Прежде чем 
стать за преподавательскую кафедру 
она тоже прошла заводские «универ
ситеты» - после окончания родного 
нархоза начинала свой трудовой путь 
на Минском автозаводе экономистом 
в стальцехе №2. Связь учебы и про
изводства, проверка теоретической 
целесообразности производственной 
необходимостью -  эти понятия для 
кафедры логистики и ценовой по
литики, которую возглавляет на фа
культете маркетинга Ирина Ивановна 
Полещук, - непреложная истина.

И дочери своей Надежде, которая 
несколько лет назад после окончания 
университета, тоже стояла на распу
тье -  дальнейшая учеба или работа
-  посоветовала начинать с живого 
дела. Поработав на предприятии,

производящем торговое оборудова
ние, та не просто окунулась в произ
водственные проблемы, но и сумела 
отработать на практике некоторые 
свои теоретические разработки. 
Сейчас Надя усиленно работает над 
завершением кандидатской диссер
тации. К слову, младшая Полещук 
одна из пяти университетских лауре
атов президентской стипендии среди 
аспирантов. Удостоена этой чести за 
отличную успеваемость, разработку 
методик по оценке, планированию 
и моделированию затрат на произ
водство и реализацию продукции с 
использованием процессного подхо
да, которые получили признание на 
практике, опубликованы в научных 
изданиях.

- Легко ли стать преподавателем, 
ученым? - Ирина Ивановна на минут
ку задумывается. -  Для этого нужно 
иметь определенные склонности, 
призвание. И, конечно же, нужно 
приложить немало усилий, потому 
что за всем этим стоит большой труд, 
способность к самоорганизации. 
Чтобы действительно стать педаго
гом в полном смысле этого слова, 
на мой взгляд, необходимо быть 
профессионалом в своей области 
и любить аудиторию, в которой ты 
работаешь. Я, например, считаю 
совершенно необходимой связь с

практикой. Поэтому постоянно под
держиваю контакты с предприяти
ями, госорганами, НИИ, выступаю 
на семинарах для практиков. Это 
позволяет постоянно поддерживать 
профессиональную форму, придает 
уверенность. Когда чувствуешь себя 
уверенно, получаешь удовольствие 
от лекций, семинаров и вообще от об
щения с молодежью, которая сегодня 
хорошо подготовлена, критична, 
любознательна.

Несомненно, учебный процесс 
сегодня невозможно отделить от 
научно-исследовательской работы. 
По старым конспектам лекции уже 
читать невозможно. Именно научный 
поиск предполагает анализ совре
менной экономической литературы, 
проблемно рассматривать многие 
вопросы, даже предлагать новые 
методики экономических расчетов. 
В этой связи работа над докторской 
диссертацией не только дала мне 
возможность серьезно заниматься 
любимым делом, но и использовать 
ее результаты в учебном процессе. 
Свою роль как заведующая кафед
рой вижу в том, чтобы дать проявить 
себя каждому преподавателю, мак
симально использовать имеющийся 
потенциал в преподавании, научных 
исследованиях, написании учебников 
и учебных пособий. Думаю, что ис
креннее желание заниматься люби
мым делом объединяет всех нас.

...Время в рабочем кабинете у 
Ирины Ивановны расписано по мину
там. График жесткий -  консультации 
студентов и аспирантов, которые 
пишут под ее руководством научные 
работы, текущие встречи с препода
вателями, звонки на предприятия, где 
проходят практику ее питомцы, масса 
вопросов, требующих ежедневного 
внимания заведующей кафедрой. 
По дороге домой у нее будет время 
оценить сделанное за день, проана
лизировать свои действия, прикинуть 
расписание на завтра. Там, за горо
дом время опять притормозит свой 
бег. Она благодарна ему. И тому ле
тящему и неумолимому, когда она ру
ководитель, ученый, преподаватель. 
И тому домашнему, плавно текущему, 
когда она заботливая жена, ласковая 
бабушка, гостеприимная хозяйка. Эти 
два разных течения одного времени 
уравновешивают жизнь Ирины Ива
новны, дают ей ту полноту жизни, о 
которой можно только мечтать.

Г. Николайчик 
Фото из семейного архива.

Бизнес-пространство 
без языковых барьеров

Что? Где? Когда?

Магистратура
14-15 мая в вузе проходила международная научно-прак- 

тическая конференция «Бизнес-коммуникация и языки 
для специальных целей: опыт, стратегии, проблемы».

Помимо белорусских лингвистов участие в форуме приняли 
ученые из Украины, России.

На пленарном заседании с докладами выступили представители 
МГППУ О.Е.Хухлаев, Московского ЛГУ И. А. Гусей нова, профессор 
Академии управления при Президенте РБ Л.МЛещева, проректор 
БГЭУ М.В.Мишкевич и заведующий кафедрой делового английс
кого языка БГЭУ В.С.Слепович. Работали пять секций, участники 
которых обсудили актуальные проблемы бизнес-коммуникаций в 
контексте диалога культур, лингвистические особенности языков 
для спеццелей и различные методики преподавания.

В рамках конференции состоялись также мастер-классы по 
преподаванию языков для специальных целей, презентация новых 
учебных пособий с грифом Министерства образования РБ, круг
лый стол «Опыт, стратегии и проблемы бизнес-коммуникаций».

Т.Оскерко

Белорусский государственный экономический универ
ситет объявляет прием в магистратуру на дневную 
и заочную формы обучения на 2009 год по следующим 
специальностям: 

на дневную форму обучения:
Специальность 1-21 80 12 Философия 
Специальность 1-23 80 07 Политология
Специальность 1-25 80 06 Товароведение пищевых продуктов и 

технология продуктов общественного питания
Специальность 1-25 80 07 Товароведение промышленных товаров 

и сырья легкой промышленности 
на дневную и заочную формы обучения:
Специальность 1-24 80 01 Юриспруденция 
Специальность 1-25 80 01 Экономическая теория 
Специальность 1-25 80 02 Мировая экономика 
Специальность 1-25 80 03 Финансы, денежное обращение и 

кредит
Специальность 1-25 80 04 Экономика и управление народным 

хозяйством
Специальность 1-25 80 05 Бухгалтерский учет, статистика 
Специальность 1-25 80 08 Математические и инструментальные 

методы экономики
На дневную форму обучения прием осуществляется на бюджетной

и платной основе, на заочную форму обучения -  только на условиях 
оплаты.

Сроки приема на дневную и заочную формы обучения:
- прием документов -  с 27 июня по 5 июля;
- вступительные испытания -  с 6 по 12 июля;
- зачисление на бюджетные места дневной формы обучения -  15 

июля;
- зачисление на дневную и заочную формы обучения на условиях 

оплаты -  по 17 июля.
Начало учебного года в магистратуре -1  сентября.
Срок обучения в магистратуре на дневной форме -1 год, на заочной 

форме -  2 года.
Более подробная информация о порядке приема в магистратуру уч

реждения образования «Белорусский государственный экономический 
университет» на 2009 год размещена на сайте www.bseu.by

По вопросам поступления в магистратуру на дневную и заочную 
форму обучения обращаться: 220070, г. Минск, пр. Партизанский 16а, 
корпус 7 ,комн. 13, тел.: 209-88-71

Прием документов на дневную и заочную формы обучения:
27, 29, 30 июня, 1, 2, 4, июля 2009г.
Время работы приемной комиссии с 9.00 до 18.00
Адрес приемной комиссии: 220070, г.Минск, пр-т Партизан

ский, 16-а, корпус 7, комн. 2.
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Наш сегодняшний гость Александр Стешенко, победитель пер
венства Европы по дзюдо, призер самых престижных соревнований 
в мире и вдобавок к этому студент 3-го курса факультета права. 
Будучи непритязательным и скромным на личностном уровне, Алек
сандр обладает действительно огромными амбициями в профес
сиональном плане. Замечательная часть яркой, сильной личности 
Александра Стешенко, его внутренний мир, его погруженность в 
восточную философию -  все это скрыто глубоко и надежно. Естес
твенно, Александра не назовешь молчаливым и замкнутым. Живой, 
обаятельный, мгновенно, с первых же минут располагающий к себе 
человек. Александр увлеченно рассказывал о чрезвычайно волнующих 
его проблемах в мире дзюдо, о необходимости развития в стране 
массового спорта.

- Александр, расскажи когда ты 
пришел в мир дзюдо?

- В дзюдо я пришел еще, будучи 
ребенком, в возрасте 6 лет. Перво
начальная инициатива занятием 
этим видом спорта исходила от моих 
родителей. Именно они отдали меня 
в спортивную секцию. Если бы не 
они -  не знаю, как сложилась бы все 
у меня в спорте. Постепенно борьба 
начала меня увлекать настолько, что 
все свое свободное время я прово
дил в спортзале, начал побеждать 
на соревнованиях и со временем, в 
2005г., был включен в национальную 
сборную Республики Беларусь.

- С твоим спортивным опытом, 
подготовкой, почему три года 
назад выбрал именно БГЭУ?

- Для каждого периода жизни есть 
свои главные вещи. Сейчас для меня 
спорт стоит на одном из первых мест. 
Но это будет не всегда. Чтобы быть 
востребованным в наше время у тебя 
должна быть не только спортивная 
подготовка, но и высшее образование, 
дающие уверенность в будущем. К 
выбору вуза я подходил обоснова- 
тельно: хотелось и дальше серьезно 
заниматься дзюдо и получить сильное

- Тренировки у меня проходит 2 раза 
в день. Приходится постоянно уделять 
особое внимание главнейшим момен
там, напряженно трудиться, оттачивать 
мастерство и действовать решительно. 
Без этого выиграть на мировых чемпио
натах достаточно сложно. Конкуренция 
огромная! Дзюдо развито в 180 стра
нах, особенно сильные спортсмены из 
Японии, Голландии, Франции, России. 
Наши спортсмены тоже показывают 
отличные результаты. Но нам есть к 
чему стремится и развиваться.

- Какие были самые крупные и за-

того, выиграл я или нет, оставляет свои 
отпечаток во мне.

- И какое же твое отношение к 
неудачам, если они происходят?

- Философское. Для меня неудачи -  
это неотъемлемый элемент процесса 
роста. Прежде всего, на ошибках и 
неудачах учишься намного быстрее, 
чем на удачах. Сидя на вершине горы, 
многому не научишься. Для этого надо 
побывать и в низине. Именно оказав
шись в ней, ты многое узнаешь о себе 
и о жизни, о том, в чем ты ошибся и 
оступился, и о том, что нужно сделать,

Отблески золота
и качественное образования.Мой тре
нер Сергей Викторович Скоморовский 
порекомендовал БГЭУ как вуз, в кото
ром уделяется сильное внимание, как 
спортивной подготовке, так и профес
сиональному образованию.

- Как тебе удается все совме
щать? Откуда у тебя берется 
столько энергии?

- Если ты занимаешься тем, что 
тебе на самом деле близко, что тебе 
нравится, время и энергия всегда най
дется. Ведь любимые дела приносят 
истинное удовлетворение. Помимо 
этого борьба дает определенную пси
хологическую разгрузку после учебы, 
развивает выносливость, целеустрем
ленность, силу воли и духа. Сейчас я 
могу с уверенностью сказать, что сила 
воли, любовь к своему делу и трудным 
задачам сделают вас людьми с уди
вительно позитивным отношением к 
жизни.

- Как же ты тренируешься, гото
вишься к соревнованиям?

поминающие победы в соревнова
ниях, в которых ты участвовал?

-  Если говорить исключительно про 
победы, то это первенство Европы по 
дзюдо в 2008г. -1  место в Хорватии, 1 
место на этапе Кубка мира в Тбилиси 
в 2008. Но в спорте, как и в жизни, по
беды идут рядом с неудачами. Поэтому 
каждое соревнование, независимо от

Итоги
Спартакиада завершена

Завершилась спартакиада среди факультетов, общежитий, сотрудников БГЭУ. С октября по апрель 2009 
г. проходила 55-я круглогодичная спартакиада среди сборных команд факультетов по 12 видам спорта в 
двух группах; спартакиада среди студентов, проживающих в общежитиях по 5 видам; спартакиада среди 
работников университета по 7 видам, в которой приняло участие 14 подразделений.

Среди факультетов места распределились следующим образом: I-я группа: I место ФФБД, ІІ-ФМ, III - ФМК, 
IV- УЭФ V- МЭО. ll-я группа: I место -  ФЭУТ, ІІ-ФП, ІІІ-ВШТ, IV- ФМБК. Среди студенческих общежитий самыми 
спортивными стали общ. № 5, № 6, № 8, № 2 и N9 7, № 4, № 3. Среди подразделений места распределились 
следующим образом: I место -  ФМ, I I -  ИСГО, III -  ФФБД, IV -  библиотека, V -  БФ БГЭУ, V I-  УЭФ.

В течении всего учебного года 
проходили массовые соревнования 
среди спортивных групп специали
зации по баскетболу, волейболу, 
мини-футболу, настольному теннису, 
плаванию, аэробике, туристские 
походы и походы выходного дня. 
Одним из ярких спортивных собы
тий стал традиционный марафон по 
фитнес-аэробике «Аэромакс», итоги 
которого были отражены в средствах 
массовой информации и по бело
русскому телевидению. Совместно 
с профкомом работников универси
тета на спортивной базе «Урожай» 
проведен праздник проводов зимы 
«Масленица», команда работников 
университета приняла участие в 
республиканском спортивном праз
днике, посвященному Дню учителя 
и традиционной спартакиаде среди 
вузов г. Минска, где заняла 2-е место.

В спартакиаде Заводского р-на БГЭУ 
выступил по 10 видам спорта, в об
щем зачете также занял 2-е место.

Всего за прошедший учебный год 
проведено 46 спортивно-массовых 
мероприятий, в которых приняло 
участие 3024 человек. Успешно вы
ступили сборные команды универси
тета в республиканской универсиаде 
среди вузов Беларуси в 2008 г., что 
позволило БГЭУ занять в общем 
зачете И-е место.

1-е места во ll-ой подгруппе вузов 
заняли сборные команды по волей
болу жен. (тренер Богаревич Н.О.), 
футболу муж., жен. (Пилецкий В.П.), 
спортивной аэробике (Лейко Е.П.), 
настольному теннису муж., жен. 
(Кириченко А.Л., Сазонова А.В.). И-е 
места сборные команды по: волей
болу муж. (Фандо В.П.), плаванию 
(Кузьмина А.В.), шахматам (Икон-

ников В.Ф.), гандболу (Репкин С.Б.), 
легкой атлетике зимней (Даник Н.Д.). 
Ill -е место у сборной команды по 
армрестлингу ( Шалота О.А.).

Есть в нашем вузе и более имени
тые студенты-спортсмены, которые 
достаточно успешно выступали в 
республиканских и международ
ных чемпионатах. Л.Калинчик и 
Д.Домрачева на чемпионате мира по 
биатлону заняли II место; А.Казусенок
- Ill место на чемпионате Европы по 
борьбе дзюдо и стал участником 
летних Олимпийских игр в Пекине, 
где занял 6-е место; В.Бобрович 
стал победителем Кубка мира по 
армрестлингу; женская команда по 
волейболу «Минчанка-БГЭУ» заняла
2 место в чемпионате РБ.

Наш внеш. корр.

С 21 по 24 апреля проходил фестиваль художественного творчества студентов «Студенческая весна 
БГЭУ- 2009». Поздравляем победителя фестиваля -  факультет МЭО, а также победителей в следующих 
номинациях:

«эстрадный вокал»: 1 место -  Ма
рия Кабак ФМ; 2 -  Вероника Во
робьева МЭО и Андрей Макарей 
ФП; 3 -  Ольга Тумаш УЭФ и Ульяна 
Баландина ФФБД;

«народный вокал»: 2 место -  Ро
ман Ковалевский ФМК;

«эстрадный танец»: 1 место -  
ФЭУТ; 2 -  УЭФ; 3 -  ФФБД и МЭО;

«народный танец»: 1 место-УЭФ, 
2-ФМЭО, 3-Ф М ;

«вокальный ансамбль»: 1 место
-  ФП, 2 -  ФЭУТ и ФМЭО, 3 -  ФМ и

Боруйсий ф-л;
«ВИА»: 1 место -  ФМБК, 2 -  

ВШТ;
«пластико-хореографическая 

композиция»: 1 место -  УЭФ, 2 - ФМ, 
3 - ФМБК;

«оригинальный жанр»: 1 место
-  УЭФ, 2 -  ФФБД, 3 - ВШТ;

«инструментальный жанр»: 1 мес
то -  ФЭУТ, 2 -  ФМЭО, 3 -  ФП;

«театральная постановка»: 1 мес
то -  ВШТ, 2 -  ФМЭО, 3 -  ФМК; 

«разговорный жанр»: 1 место

- Денис Давидович ФМЭО, 2 - Ан
тон Снотов, ФМК, 3 - Бобруйский 
филиал;

«режиссура»: 1 место -  ФМЭО, 2 
-ВШТ, 3 - ФФБД;

«раскрытие темы»: ВШТ, ФМЭО, 
ФМБК и ФМК.

Желаем победителям и всем 
участникам фестиваля дальнейших 
творческих успехов!

Студенческий клуб

чтобы исправить ситуацию.
- У каждого человека, до

бившегося успеха в том или 
ином деле, как известно, 
есть свой секрет профес
сионального мастерства. 
Откроешь нам его?

- Мой секрет, который по- 
могает мне добиться постав- 
ленных мелей, -  это любовь 
к моей жене. Ее поддержка, 
понимание, вера в меня и в 
мои силы.

- Твоя супруга, Юлия От- 
ченашко, мастер спорта по 
самбо, чемпионка мира 2008

года по самбо, чемпионка Европы, 
призер чемпионата РБ. В ваших 
жизнях так много спорта, как это 
влияет на семью?

- В связи с соревнованиями, чем
пионатами бывает, что мы продолжи
тельное время не видимся, скучаем. 
Это, безусловно, огорчает. Но все же 
благодаря спортивному интересу, я

Бремя успеха
познакомился со своей Юлей. Он 
нас свел и сблизил. Так что можно с 
уверенностью сказать, что влияние 
спорта на мою семейную жизнь по
ложительное.

- Планируешь ли ты посвя
тить свою жизнь исключитель
но спорту?

- Как я говорил, спорт, естественно, 
играет особую роль в моей жизни. 
Сейчас, помимо соревнований, я 
работаю спортсменом-инструктором 
в Министерстве спорта и туризма и 
в Вооруженных силах РБ, занима
юсь созданием интернет-ресурса, 
посвященного формированию и 
развитию дзюдо в Беларуси. Но я 
пока не загадываю, как все сложится 
со мной через лет 15. Главная цель, 
которую я поставил перед собой 
сейчас: показать хорошие результаты 
на Олимпийских играх в Лондоне в 
2012 году.

- Александр, специально для 
наших читателей, которые се
рьезно интересуются спортом, 
можешь дать совет?

- Нужно кардинально менять свой 
образ жизни, начать ежедневно, хотя 
бы по полчаса, заниматься собой, но 
делать это вдумчиво, бережно, не 
выкручивать себя безжалостно наиз
нанку, а подбирать то, что нравится и 
приносит истинное удовлетворение.

Л.Семеж, студентка ФМн

Говорят, человеку в жизни должно повезти три раза: у кого 
родиться, у кого учиться и на ком жениться. Рождаемся мы один 
раз, женимся (выходим замуж) тоже однажды, а вот учимся всю 
жизнь.

Всем студентам УЭФ повезло быть студентами этого факультета. Имен
но здесь со студентами работают одни из самых лучших преподавателей 
нашего университета. У студента на все одни и те же отговорки: не хва
тает времени, праздники, весна, а в понедельник и в пятницу вообще от 
студента сложно чего-то добиться (мысли только о хорошо проведенных 
выходных или намечающихся мероприятиях). Но наши преподаватели с 
эти трудностями справляются!

Совместить приятное с полезным: хорошо отдохнуть и не забыть про 
любимый бухгалтерский учет, получилось у студентов и преподавателей 
четырех кафедр факультета: бухучета анализа и аудита в торговле и 
общественном питании, БУАиА в АПК и транспорте, БУАиА в народном 
хозяйстве, БУАиА в промышленности. Недавно в спортивном комплек
се БГЭУ по инициативе студсовета УЭФ была проведена спартакиада. 
Участникам предстояло на скорость составить бухгалтерские проводки 
(соотнести понятия), проследить путь денежных средств, передавая 
баскетбольный мяч, вспомнить все возможные виды спорта и многое 
другое. Нужно отметить, преподаватели были наравне со студентами, а 
в чем-то даже и опередили их. 1

По решению жюри, в котором были декан факультета В.А.Березовский, 
зам. декана О.М.Смолякова и преподаватели физической культуры
-  Н.М.Федулова, Е.Е.Коновалова, тарелку победителя спартакиады 
вручили кафедре БУАиА в торговле и общественном питании. Надеемся, 
общение студентов и преподавателей за стенами аудиторий поможет 
достичь хороших результатов в учебном процессе.

О.Волчук, студентка 3 курса УЭФ

%
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Аўтары апублікаваных матэры- 
ялаў нясуць адказнасць за падбор 
і дакладнасць фактаў. 1х меркаван- 
ні неабавязкова адлюстроўваюць 
пункт гледжання рэдакцыі. Матэры- 
ялы друкуюцца на мове арыгінала.
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